

# 愛 労 連

## 愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7  
 労働会館東館3F  
 TEL 052-871-5433  
 FAX 052-871-5618  
 URL http://www.airoren.gr.jp  
 発行人 樽松 佐一  
 第162号 2007年1月10日

今年もよろしくお祈いします

愛労連幹事会・事務局員一同

### 第28回トヨタ総行動決起集会

とき 2月12日(月・祝) 13:00開会  
 ところ 山之手公園(豊田市内)



訪問リハビリ先で患者さんと散歩する松本さん(右側)

## 九条って大切だよね と気軽に語り合いたい 南医療生協で

# PEACE 9 LOVE

ピースクラブ 発足

**地域に根ざし、患者の心を大切にしたい支援をめざして**

「看護師をしている母の姿を見てきて、小さい頃から同じ仕事につくことを考えていました。名古屋南区にある南医療生協かなめ病院に勤める松本彩子さんは今年4年目の作業療法士。昨年から訪問リハビリもしていて、週に24人も患者さんを訪ねて在宅生活で困っていることを一緒に練習したり、日常生活の支援をしています。

「以前、祖父が南生協病院にお世話になったことがあって、その時にリハビリ担当の方が住宅改修のアドバイスまでしてくれ、地域に密着した素敵な病院だなあと思いました」と松本さん。就職活動でかなめ病院に見学に来た時には、リハビリを遊びながら、楽しんでやっている姿に感動し就職を決めました。

「仕事は楽しいですけど難しいですね。人間相手なので学校では習わなかったことがたくさんあるんです。現場の患者さんは一人ひとりが印象的です。

労働組合には就職してもなく加入。労働組合や医療生協の平和のとりくみをおして平和運動への関心を強くしてきました。

## 折り鶴10万羽を成功させた つながり活かしたいと発足

「PEACE 9 LOVE (ピースクラブ)は青年に限らず様々な年代の方と共に活動しています。松本さんは昨年9月、南医療生協に働く職員や組合員らと憲法や平和の問題を学び考へ行動する「PEACE 9 LOVE」を結成。きっかけとなったのは、昨年の原水爆禁止世界大会に向けて、南医療生協からの代表参加者が呼びかけた「羽ばたけ折り鶴10万羽大作戦」。折り鶴は大会1週前の時点で5万羽しか集まっておらず諦めかけていましたが、患者などに粘り強くよびか

けてなんとか残りの5万羽を集められました。折り鶴作戦を大成功させたメンバーたち、ここだけの活動で終わらせずに、この繋がりを活かしていきたいと考えての結成でした。「みんな思いはあるんです。でも何をしたらいいのか分からな

い。そんな人たちに声をかけ、平和について一緒に楽しく学びたいと思った」と言います。



南医療生協労働組合 松本 彩子 さん



折り鶴10万羽大作戦で作った横断幕を掲げて(ピースクラブの望年會に集まった仲間たち)

「PEACE 9 LOVE」として初めて集まりを持ったのが9月19日。それ以来、毎月19日を「行く日」として様々な企画をしています。「まだ誰が何の担当とか決まってないんで、企画の前に集まってその場で役割分担ですよ」と笑顔の松本さん。10月は飲み会、11月には渥美半島の大山へリ基地を見学する登山を計画。雨天で大山登山は断念しましたが現地ガイドを手配して学習をしました。

「戦争ってやだね。9条は大切だよって気軽に言える職場環境にしたいんです」。当面は地域や南医療生協の診療所などに点在す

る九条の会が一緒になって活動できるようにすることが松本さんの目標です。

労働組合では、愛知県医療生協青年部の事務局長も務める松本さん。「組合って何?って言う人たちの橋渡しができたらいいんですけどね」。「PEACE 9 LOVE」のとりくみでも青年との繋がりをひろげていければと考えています。

「楽しいからできます。仕事だけで息がつかまったりしないように色々顔を出している方が自分には合ってるんですよ」と語る松本さんの笑顔は、新しい芽吹きを思わせる晴れやかなものでした。

**こらむ** 朝の出勤途上で、自転車で乗った人が見えない位アルミ缶を横んで走っている姿に出会う。以前は比較的高齢者が多かったが、最近では40代前半と思われる人にも出会う▼いまや労働者の3人に1人が非正規労働者。その約8割が年収150万円以下の低賃金で働いている。UFJ総研試算によると15年後には35歳以上の中高年フリーターが150万人を超えるという予測されている。もっと深刻なことは、若者たちを中心にフリーターと呼ばれる膨大な失業者、半失業者たちである。05年度の推計によれば55万人、若者全体の30%近くにのぼるといふ▼非正規労働者やフリーターと言われる若者を対象にしたビジネスが盛況だという。「マングラブ」「ネットカフェ」「簡易宿泊所」などで、東京鎌田周辺の「ネットカフェ」は一泊1000円、午後11時過ぎには満席になるといふ。その多くは、人材派遣会社に登録し、携帯電話一本で仕事を受ける「モバイル派遣」の労働者である▼暮れの27日、労働政策審議会は、「自由度の高い働き方」のために「ホワイトカラー・イグゼクティブ」導入を答申した。「格差と貧困」が拡大すれば、雇用・社会保険の空洞化、非婚率の上昇、少子化等日本の社会構造を変えてしまおう。07春闘はこれに待ったをかける闘いだ。(S)



# さんぽ 山歩

## 孤高の女王 コマクサ

No.28 長野県・北アルプス白馬岳



02年7月28日に御在所岳で撮影

文・写真 市場丈規 (あるきですの会代表)

高山植物の女王と云えば、やはりコマクサでしょうか。3000m級の山の稜線ガレ場に咲く様は

凛として他を寄せ付けない。しかし、残念ながら、何処へ行っても山頂から白馬大池への稜線にはそこかしこに姿がみられるが、ご多聞に漏れず、柵で仕切られ、カメラアングルもままならない。ところが、三国境から少し横道にそれて雪倉岳・朝日岳方面に行くと、人影もまばらで、囲いもないガレ場にコマクサが点々と咲いているのに出会える。ここでは、殆ど人目に触れることもないまさに孤高の花がひっそりと佇んでいる。



## 保育合研の成功へ 仲間とともに全力

名古屋市職労福祉支部 山岡真由実さん

8月に愛知で開催する全国保育団体合同研究会成功をめざして、歴史的な取り組みがスタートしています。全国から1万人の保育・子育てにかかわる仲間が集うこの「合研」に向けてのとりくみを進めてくる中で、若い保育者や父母の方、研究者やNPOの方、いくつもの出逢いがあり、新たなつながりが広がっています。

格差・競争の原理が子育ての分野にまで持ち込まれるようになってきている時代だから、格差として他を寄せ付けない。しかし、残念ながら、何処へ行っても山頂から白馬大池への稜線にはそこかしこに姿がみられるが、ご多聞に漏れず、柵で仕切られ、カメラアングルもままならない。ところが、三国境から少し横道にそれて雪倉岳・朝日岳方面に行くと、人影もまばらで、囲いもないガレ場にコマクサが点々と咲いているのに出会える。ここでは、殆ど人目に触れることもないまさに孤高の花がひっそりと佇んでいる。

## 働きやすい職場に 一歩でも近づくぞ

みかわ市民生協労組 大井信人さん



05年から06年にかけて、私と同世代の仲間の多くがみかわ市民協から離れていきました。とても残念です。なぜ離れて行くか個々の理由はわかりませんが、やはり、やって来たことに對しての評価が正当でないと感じているからか、周りの企業がとて良く感じているからか、と感じています。

分達は、まだまだ良い地域で働いている事を改めて感じました。これからも、様々な方々と交流をしていき、そこでの良い情報を持ち帰り、07年からは、仲間が働きやすい職場に一歩でも近づいていけるように、がんばります。



年度初めの青年部会で「青年部に期待することをみんなに語ってもらおう」と、「仲良くなりたいたい」という主旨の意見が大半でした。遊んだり、飲んだり、語り合うことができる同世代・境遇の仲間を強く求めていることを感じました。

青年部では、「飲み会やレクを通して仲良くなること」と、「生活や仕事上の不満・悩みを出し合い、語り合うこと」を通じて、信頼し合える関係づくりをすること」を大切にしたいです。

昨年の12月には、青年部のクリスマス・パーティーを開催しました。さまざまな職種の方、約80名に参加いただき、普段の仕事ではあまり接点がない職員の親睦を深めることができました。

今年も、楽しんで職場間の交流をもてるイベントや勉強会等の企画を考えていきたいと思っています。



## 青年の元気ひろげ 組合に活気を

建交労愛知学童保育支部 石川英明さん

## 交流や学習の場を ひろげていきたい

豊橋市職労青年部 夏目敦美さん



■ヨコのカギ

①明けましておめでとうございます

⑥「佐藤」に次いで多い

⑦卵は「かずのこ」という

⑨顔にぬられることもある

⑩安倍内閣の……率は下降気味

⑬議場で飛び交う

⑮武田信玄のシンボル「……林火山」

⑰1月7日に作って食べる

⑳07年は……年です

㉑友だちからのメールが……した

㉓布や革などをぬう機械

■タテのカギ

①市場に……のトラックが着く

②ゴルフで、ホールに立っている標識の棒

③……ソースは取材先

④……踊り子(川端康成)

⑤スキヤキに欠かせない

⑧男の人は……、女の人は淑女

⑪……強食

⑫くぎなどをたく道具

⑭外国帰りで……ボケに

⑯お盆やお盆などのぬり物に使う

⑰お酒も飲み過ぎると……になる

⑱お茶を飲む茶碗

⑳私用の手紙

クロス・漢字ワードパズル

【解き方】「新」は「シン」または「ニュー」と読んでください。二重ワクの6文字をうまくならべると言葉ができます。ヒントは中の絵。

※ハガキに答え、住所、氏名、組合名、近況などを記入の上、2月5日までに愛労連(〒456-0006名古屋熱田区沢下町9-7労働会館東館3F)まで応募下さい。正解者の中から、抽選で10人の方に図書カードを進呈します。なお、お寄せいただいたハガキの中から近況・氏名・組合名を紙面で紹介させていただきます。

前回クイズの答えとお詫び

答えは「カクジッケン」でした。上記の答えについては161号で掲載すべきでしたが、掲載漏れがありました。お詫びします。

今後の主な日程

- 革新県政の会政談演説会 1月24日(水) 18:30~ 名古屋市公会堂大ホール
- 最賃生活体験突入集会・学習会 1月25日(木) 18:30~ 労働会館本館会議室
- 革新県政の会団体地域代表者会議 1月29日(月) 18:30~ 労働会館東館ホール
- 被爆者集団訴訟判決 1月31日(水) 10:30~ 名古屋地方裁判所 (10:00~集会)
- 愛知県知事選挙投票日 2月4日(日)
- 愛知県原水協総会 2月10日(土) 10:00 民主会館
- トヨタ総行動決起集会 2月12日(月・祝) 13:00~ 山之手公園(豊田市内)
- 07春闘2.21地域総行動
- 3.1ピキニデー 2月28日(水)~3月1日(木) 静岡県焼津市他